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S'IL EST une demande
à formuler aux plus hau-
tes autorités de notre pays,
c'est justement de protéger
les populations togolaises
en cette période de fin
d'année.

Parce qu'en cette pério-
de, des flots d'aliments
importés et surtout de pro-
duits congelés sont non
seulement versés sur les
marchés mais subissent des
opérations de solde et de
réduction. Bref, tout est
mis en œuvre pour attirer
les consommateurs dans
les nasses.

Avec les temps qui sont
durs pour les ménages, il
n'est question que d'écono-
mies. Et c'est en ce
moment que les popula-
tions se retrouvent à la
merci de ces produits
importés et qui ne sont pas
tous de meilleure qualité.

Protégez nous chers gou-
vernants !!! Il en va de la
question de santé publique.

Crédo TETTEH
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Réclamez tous les mardis 
votre hebdomadaire 

‘’Le Médium’’
dans les kiosques et chez vos
marchands de journaux. 

Prochaine parution 
le mardi 1er Décembre 2015

Et si l'Opposition m'était contée !
IL ÉTAIT une grande figure de

l'opposition politique et le
Président de l'ASSEMBLEE natio-
nale du NIGER, deuxième ou troi-
sième personnalité  de l'ETAT
nigérien… jusqu'au scandale
retentissant dans lequel il est
empêtré… Il s'enfuit comme un
lâche  et vulgaire malfrat à Paris,
laissant son épouse incarcérée à
NIAMEY !

Il, c'est bien sûr HAMA HAMA-
DOU ! Lui et sa femme sont accusés
ni plus ni moins de trafic d'enfants
volés ! Mme HAMADOU aurait eu
un bébé, mais personne ne l'a vue,
les mois précédents, porter une
grossesse ! Pire, plusieurs bébés
achetés au NIGERIA, transitent par
le Bénin (où des certificats de nais-
sance fournis par des médecins
véreux  leur sont établis), et atterris-
sent comme par miracle, dans les
bras des épouses d'hommes poli-
tiques ou d'hommes d'affaires nigé-
riens ! 

Le pot aux roses fut découvert
quand une personnalité nigérienne
exhibe fièrement six bébés (des
jumeaux pour chacune de ces 3
épouses!), en affirmant que ses
trois épouses venaient d'accoucher
de ces six enfants ! Le problème,
c'est que les pauvres bébés n'a-
vaient pas le même âge, même pour
la même épouse ! 

Plusieurs personnes furent arrê-
tées et écrouées…

La justice nigérienne demande
tout simplement à l'Honorable
Hama HAMADOU  et à son épouse
de faire un test ADN pour justifier la
paternité et la maternité de leur
bébé, mais l'Opposant refuse et
évoque l'Islam, sa religion, qui
interdirait les textes ADN ! Et
comme ce raisonnement idiot du
Président de l'ASSEMBLEE
Nationale nigérienne ne suffisait
pas, c'est un député de son parti, qui

se fend d'une déclaration sur RFI, le
jeudi 19 novembre, pour soutenir
son patron ! Le journaliste complai-
sant de RFI ne lui a pas posé cette
simple question pour le confondre
et confondre HAMA HAMADOU :

" Et si Hama HAMADOU était
accusé d'avoir violé puis assassiné
une mineure, et que la justice lui
demandait de faire un test ADN
pour le disculper, va-t-il refuser en
invoquant l'Islam, et préférer être
pendu pour ce double crime ? "

Actuellement, l'opposant Hama
Hamadou, naguère gardien du
Temple du Pouvoir Législatif, est
arrêté à sa descente d'avion et incar-
céré comme un vulgaire voyou à la
prison civile ! On met toutes les
conneries et tous les crimes sur le
dos de la religion musulmane et
d'Allah, et tous ceux qui font cela
iront tous moisir en enfer ! 

La religion musulmane est une
religion respectable et respectée et
nul n'a le droit de l'avilir,
Messieurs et Mesdames les faux
musulmans !

Cela fait des siècles que

Mahomet a conquis le cœur de plu-
sieurs dizaines de millions d'hom-
mes et de femmes sur tous les cinq
(05) continents, et en parcourant
un Coran en français, qu'un de
mes patients, Imam de son état,
m'a offert il y a 4 ans, je n'ai trou-
vé nulle part trace du texte ADN
dans le livre sacré… Au demeu-
rant, les tests ADN ne sont prati-
qués dans le monde qu'il y a à
peine 50 ans au plus, et on ne voit
pas comment Mahomet pourrait en
parler dans le CORAN et l'interdi-
re…

Si j'étais le journaliste de RFI,
j'aurais demandé à l'Honorable,
pourquoi Hama Hamadou n'a pas
adopté un bébé d'un orphelinat ou
un enfant abandonné d'une institu-
tion gérée par les religieuses de
Lomé (il y en a des dizaines), quand
il était venu assister à la rentrée
solennelle de l'Assemblée nationale
togolaise ? Son épouse aurait
séjourné quelques mois à Lomé
avant, et le couple rentrerait, triom-
phant, à Niamey, avec un beau bébé
légal dans les bras, en prétextant
même devant les nigériens qu'elle a
accouché à LOME… Hama
Hamadou serait toujours Président
de l'Assemblée nationale, ne serait
pas parti en exil à Paris, et ne  se
retrouverait pas actuellement en
détention ! 

Dites-moi, Hama HAMADOU
est-il vraiment un politicien ou un
plaisantin, chef de file de l'opposi-
tion au Parlement du Niger ?

Un autre plaisantin politicien,
chef de file de l'opposition togolai-
se, est  Jean-Pierre Fabre, le

patron de l'ANC. Il  serait aussi
certainement en prison, si le pou-
voir togolais était un peu méchant,
mais  il est cependant déjà inculpé.
Jugez-en vous-mêmes :

Il y a quelques mois, un incendie
ravageait, à quelques jours d'inter-
valle, les marchés de KARA et de
LOME. Emoi dans tout le pays ; la
justice, s'est  bien sûr saisie du dos-
sier et plusieurs suspects sont incul-
pés et arrêtés. Sans  attendre l'abou-
tissement de l'enquête, M. Jean-
Pierre Fabre appose sa signature sur
le bas d'un document  qui publie les
conclusions d'une enquête bidon,
menée par un certain avocat véreux
(selon les termes du journal
FORUM), Me Zeus AJAVON, le
coordinateur du Collectif Sauvons
le Togo (CST), qui a fait beaucoup
de bruits il y a quelques mois, mais
qui reste muet depuis… Les conclu-
sions de cette enquête-bidon sont
pompeusement publiées dans le
journal-caniveau LIBERTE, de
Zeus AZIADOUVO, avec, à la
UNE, les photos du chef d'Etat -
major général actuel des Forces
Armées Togolaise (FAT), de l'ex-
aide de camp du Président Faure
Gnassingbé, de l'Ex- directrice
générale des Impôts, et de quelques
officiers et cadres de l'administra-
tion togolaise…

Au total, sept (07) personnalités,
que l'enquête-bidon accuse ni plus
ni moins d'être les commanditaires
des incendies ! Au cours de l'enquê-
te officielle, les enquêteurs découv-
rent des explosifs enterrés dans la
cour du siège du Parti ANC !

Et ce Fabre  " est fier " d'être
chef de file de l'opposition togolai-
se ! Il serait depuis des mois en pri-
son que personne ne crierait au
scandale !

Voici deux exemples édifiants de
deux leaders de l'opposition africai-
ne. Des exemples de ce genre font
légion sur notre continent, de
Kinshasa à Ndjamena, de
Brazzaville à Conakry, de Dakar à
Bujumbura…On trouve moins de
ces zozos d'Accra à Nairobi,  de
Lusaka à Dodoma, de Monrovia à
Freetown, de Lagos à Gaborone…

Général de GAULE, réveillez-
vous et dis- nous pourquoi
l'Afrique francophone exhibe de
tels politiciens plaisantins !

Dr David IHOU, Consultant
en Géopolitique et stratégie

Sécuritaire

Dr David IHOU

wwwwww..wwoorrllddiinnffoo..ttgg l’actualité au
Togo et dans le reste du monde.

Libre opinion :
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Zozo
AGRICULTURE : ASSIMAROU
SANDOU GNASSINGBÉ RECON-
DUIT À LATÊTE DE LACTOP
La Coordination togolaise des organisations
paysannes et de producteurs agricoles
(CTOP) a tenue ce vendredi soir une
Assemblée générale ordinaire  et élective à la
fin de laquelle Assimarou Sandou
Gnassingbé a été reconduit au poste de
Président du conseil d'administration pour un
second mandat de trois (3) ans.
Au total quatre-vingt-cinq (85) délégués
venus des dix-sept (17) faîtières qui compo-
sent la CTOP ont pris part à cette rencontre.
Pour le président reconduit, il n'y a pas de
temps à perdre devant les nombreuses diffi-
cultés auxquelles sont confrontés les produc-
teurs à la base, notamment la faible producti-
vité, les difficultés de commercialisation des
produits agricoles, de collaboration avec les
transhumants, la faible initiative de crédit
adapté au secteur agricole et les problèmes
d'immatriculation conformément à
l'Organisation pour l'harmonisation en
Afrique du droit des affaires (OHADA).
" Au cours de ce mandat, nous allons renfor-
cer la collaboration avec nos partenaires.
Aujourd'hui, il y a une confiance qu'il y a au
sein de notre plate forme. Nous allons voir
aussi comment il faut développer les activi-
tés économiques de nos faîtières à la base
pour
qu'elles puissent contribuer à la mobilisation
des ressources. Ceci permettra aussi de ren-
forcer la capacité des faîtières. La commer-
cialisation de nos produits va recevoir au
cours de ce mandat un coup de pouce afin de
permettre au petit producteur d'avoir un peu
de revenus pour subvenir à ses besoins ", a
déclaré Sandou Gnassingbé.
Les discussions de cette rencontre ont égale-
ment pris en compte des préoccupations spé-
cifiques des producteurs togolais, notamment
le financement de l'agriculture, la construc-
tion des magasins dans le cadre du
Programme national d'investissement agrico-
le et de sécurité alimentaire (PNIASA), la
mobilisation des ressources internes à la
CTOP, la formation des producteurs sur l'uti-
lisation des équipements que l'Etat a mis sur
le terrain...
© Afreepress

LE VOLONTARIAT NIGÉRIEN SE
RESSOURCE AU TOGO
Le volontariat togolais commencé seulement
en 2011,  a encore été cité en exemple ce
vendredi au cours d'un point de presse par
l'Agence nigérienne du volontariat pour le
développement (ANVD), dont une déléga-
tion conduite par le Directeur général
Hassane Hamidine, est  en mission au Togo
depuis dimanche dernier.
Après avoir rencontré les autorités du déve-
loppement à la base, de l'Agence nationale
du volontariat au Togo (ANVT), les parte-
naires, les structures d'accueil et les volontai-
res togolais  eux-mêmes, M. Hamidine, aux
côtés de son collègue, Directeur général de
l'ANVT, Omar Agbangba, n'a pas tari d'élo-
ges à l'endroit du volontariat togolais.
" Le volontariat togolais est solide et jouit
d'un engagement politique particulier et fort
et un ancrage institutionnel remarquable
porté par la ministre du Développement à la
base, de l'artisanat, de la jeunesse et de l'em-
ploi des jeunes. Lorsqu'elle  nous a reçus,
nous avons découvert une autorité très enga-
gée pour la cause de la jeunesse", a déclaré
le premier responsable de l'ANVD.
La mission de travail et d'échanges du Niger
dit avoir tiré quatre (4) conclusions à l'issue
de son séjour au Togo. Pour réussir l'agence
du volontariat, a martelé M. Hamidine, l'en-
gagement politique est une condition sine
qua non.
" Le volontariat au Togo est une motivation
pour la jeunesse, ce qui prouve qu'il y a un
fort travail de mobilisation qui a été fait pour
créer une dynamique forte. Sur le terrain, les
jeunes volontaires constituent un élément
important de la mise en œuvre des program-
mes de développement ", a-t-il ajouté.
Du haut de ses quatre (4) ans d'âge, le volon-
tariat togolais est cité en exemple par le rap-
port de l'Organisation internationale de la
francophonie (OIF) et enregistre déjà plus de
40.000 concernés avec un taux d'insertion
professionnelle de 35%.
© Afreepress 
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"LE PROMOTEUR a écopé
d'une amende d'un million de
F.CFA. Ces fonds seront versés au
trésor", dixit le Ministre  Colonel
Ouro-Koura Agadazi le dimanche
dernier  sur le plateau de la télévi-
sion nationale. S'il est à encourager
ces genres de prises de décision au
sein de l'administration pour com-
battre toutes velléités, il est égale-
ment à questionner la chaine de
contrôle de ces produits carnés et
congelés qui arrivent dans notre
pays. Et ce depuis le Port Autonome
de Lomé jusqu'au frigo qui les
héberge, le temps de la consomma-
tion pour les pauvres populations
togolaises.

Au total 24 tonnes de poissons
tilapias ont été détruits mercredi der-
nier à Adétikopé dans la banlieue
nord de Lomé. Cette cargaison de
poissons impropres à la consomma-
tion a été importée irrégulièrement
au Togo, par une société chinoise
ANDAMAN INTERNATIONAL
CO. LTD  qui ne dispose pas d'agré-
ment sanitaire réclamé aux importa-
teurs locaux, qui eux font la croix et
la bannière pour l'obtenir malgré
leur bonne volonté auprès des servi-

ces de la Direction de l'Elevage.

De la responsabilité du Ministre
de l'Agriculture et de l'Elevage

"… Nous allons suivre de près, la
dizaine de promoteurs économiques
qui sont dans ce secteur, pour qu'il
ait des audits réguliers, afin que ce
genre de chose ne se reproduise.
Dans tous les cas, les consomma-
teurs togolais peuvent se sentir en
sécurité, parce que nous veillons à
leur bien-être", a rassuré le ministre
Ouro-Koura Agadazi sur le plateau
de la Télévision nationale. 

Une sortie du Ministre en charge
du département qui, malheureuse-
ment, n'a pas su comblé toutes les
attentes. Certes, le Colonel a bien
fait d'incinérer les tilapias impropres
à la consommation le mercredi der-
nier. Rappelons ici que ces poissons
sont contaminés à 28% de résidus
médicamenteux.  Alors que selon les
informations, "Le taux de résidus
médicamenteux ne doit pas excéder
10%, selon la norme".

La question que le commun des
mortels à l'annonce de l'existence
des tilapias contaminés dans un frigo
de la capitale, est de savoir comment

ces " tilapias incriminés " se sont
retrouvés dans ledit frigo avant les
scellés de la Direction centrale de la
police judiciaire et de la Direction de
l'Elevage ?

A ce niveau, toute analyse faite,
les services compétents du Ministère
de l'Agriculture, de l'Elevage et la
pêche n'ont pas du tout fait leur tra-
vail comme cela se doit, sinon dans
une indifférence morbide et suicidai-
re aux populations togolaises,
consommatrices visées par l'impor-
tateur et la Société chinoise. Et qui
parle dans cette affaire de " tilapias
impropres à la consommation ",
parle naturellement de la Direction
de l'Elevage que dirige le Docteur
BATAWUI Komla Batassé.

De la défaillance de la Direction
de l'Elevage

C'est à gorge déployée qu'on nous
a fait savoir que les scellés ont été
opérés par la Direction centrale de la
police judiciaire et de la Direction de
l'Elevage. Une belle action certes
mais qui amène à se poser d'énormes
questions concernant notamment le
travail ou la responsabilité de la
Direction de l'Elevage.

Comment comprendre qu'une

société chinoise non agrémentée
régulièrement puisse importer allè-
grement des tonnes de " tilapias
impropres à la consommation " au
Togo sans gênes ?

Comment comprendre également
que les 24 Tonnes de " tilapias incri-
minés " ont pu quitter facilement le
Port Autonome de Lomé (PAL) pour
se retrouver dans un frigo de la capi-
tale alors que les procédures avant
tout enlevage de produits congelés
indiquent qu'on devrait s'assurer non
seulement de la conformité desdits
produits à la consommation mais
surtout du caractère légal de l'impor-
tation ? Dans le cas d'espèce et après
les expertises du Laboratoire de
l'Université de Lomé,  les poissons
mis sous scellé sont contaminés à
28% de résidus médicamenteux.
Alors que selon les informations,
"Le taux de résidus médicamenteux
ne doit pas excéder 10%, selon la
norme".

La grande interrogation est de
savoir si réellement la Direction de
l'Elevage a fait convenablement son
travail ou avec une légèreté criarde.
Qu'est-ce qui peut justifier que les
services de la Direction de l'Elevage

n'aient pas pu jouer comme cela se
doit leurs rôles à l'arrivée du " conte-
neur chinois " au Port de Lomé ? 

Les inspections des tilapias incri-
minés ont-elles  été faites et ce dans
les règles de l'art ?  Ou bien Madame
la CORRUPTION serait-elle passer
par ce chemin ?

Toute réflexion faite, il existe des
zones d'ombres qui malheureuse-
ment ne vont pas  à l'avantage de la
Direction de l'Elevage dont les servi-
ces furent présentés comme rigou-
reux et soucieux du bien-être des
populations.

Rappelons tout de même que
cette même Direction de l'Elevage a
procédé il y a quelques semaines à la
fermeture de certains frigos pour des
motifs de non-agrément sanitaire.
Une sortie à saluer si réellement les
intentions étaient de protéger les
consommateurs si on sait qu'avant
tout agrément sanitaire qui dure 4
ans, les frigos devraient être audités
et déclarés conformes. Ce qui ne
serait pas le cas ici du moment où il
revenait seulement aux importateurs
et établissements de vente au détail
de produits congelés de satisfaire les
paiements des sommes entre
150.000 FCFA et 300.000 FCFA
réclamés selon la taille du frigo par
les services de la Direction de
l'Elevage. Ainsi ne pourrait-on pas
qualifier la procédure de délivrance
d'agrément sanitaire à la lumière de
la situation actuelle comme une sim-
ple collecte de FCFA ? Précisons
tout de même que dans nos deux der-
nières parutions, nous nous interro-
gions sur la destination finale des
frais d'agrément sanitaire payés par-
fois avec des amendes par les
responsables de certains établisse-
ments frigorifiques ? Dans les cais-
ses du Trésor public ou celles prop-
res de la Direction de l'Elevage?

De la nécessité de situer les
responsabilités et de sévir

"Le responsable du centre dans
lequel ces poissons ont été élevés,
devrait attendre que les poissons éli-
minent ces résidus médicamenteux
avant de les mettre sur les marchés.
Cela a été fait à la va-vite.
Malheureusement l'importateur a
perdu la cargaison", a ajouté le
ministre Agadazi sur les antennes de
la Télévision nationale.

Nous sommes en présence d'une

belle explication du Ministre
Agadazi contenue dans ce morceau
de phrases. Cependant, en considé-
rant  la dernière phrase "
Malheureusement l'importateur a
perdu la cargaison ", nous nous
posons la question de savoir si c'est
plutôt la perte par l'importateur de sa
cargaison qui importe plus ou ce
sont les risques encourus par les
populations si jamais elles avaient
consommé "  les tilapias contaminés
" ? Du moment où ces populations
ont été déjà exposées dans le cas
d'espèce par la non vigilance et le
laxisme de la Direction de l'Elevage
qui devrait bien faire son travail en
amont depuis le Port Autonome de
Lomé qu'on ne serait pas maintenant
en train de parler de cette affaire de "
tilapias contaminés " et retrouvés
dans un frigo de la capitale. 

Précisons que la Direction centra-
le de la Police Judiciaire mérite des
lauriers par son travail professionnel
fait dans cette affaire et pour avoir
surtout mis sous scellé le frigo pas
dans une intention de nuire aux acti-
vités de ce " frigo " mais plutôt de
protéger la population en évitant la
commercialisation des " tilapias
impropres à la consommation ".

Une insignifiante amende de 1
million de F.CFA pour cacher des
lacunes et des responsabilités 

Au demeurant, nous apprécions la
prise de sanction à l'encontre de l'im-
portateur des " tilapias contaminés "
notamment la Société chinoise
ANDAMAN INTERNATIONAL
CO. LTD. Si la démarche est à
apprécier, il faut déplorer la non
exemplarité de ladite sanction. 1
million de FCFA pour une société
dans l'importation de produits
congelés alors que cette société évo-
lue à raison de centaines de millions
de FCFA ? C'est une sanction ou une
" amende ", selon le Ministre
Agadazi que nous qualifions de
complaisante et de rigolo. La ques-
tion est de savoir : de qui se moque-
t-on au juste dans cette affaire ? Des
populations ou des Autorités de pre-
mier rang ? Autrement dit, cette insi-
gnifiante amende de 1 million de
FCFA ne cache-t-elle pas des lacu-
nes et des responsabilités sur tout le
circuit ?

Affaire à suivre…
Crédo TETTEH

Affaire Tilapias impropres à la consommation/ De la défaillance
de la Direction de l'Elevage : 

Col Ouro-Koura Agadazi, ministre en charge de l’Elevage

Une insignifiante amende de 1 million de F CFA 
pour cacher des lacunes et des responsabilités 

Du tilapia
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41ÈME ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE
LACONFÉRENCE PERMANENTE DES
CHAMBRES CONSULAIRES
AFRICAINES ET FRANCOPHONES : LA
CCIT SIGNE UNE CONVENTION AVEC
HEC PARIS
Une nouvelle convention a été signée ce vendre-
di à Lomé entre la Chambre de Commerce et
d'Industrie du Togo (CCIT) et HEC Paris en vue
de la reprise des activités du club de formation
des dirigeants d'entreprise dénommée "HEC
Executive Club".
Cette convention a été signée entre M. Germain
Meba (président de la CCIT) et M. Jean Luc
Ricci (directeur de développement Afrique au
CRC/HEC paris).
La cérémonie qui s'est déroulée en marge de la
41ème assemblée générale de la Conférence
Permanente des Chambres Consulaires
Africaines et Francophones (CPCCAF) a vu
également la présence de tous les participants de
cette assemblée.
Le but visé par la CCIT en signant cette conven-
tion, est de mettre à la disposition des dirigeants
qui le désirent des formations de très haut
niveau et des analyses stratégiques des plus fia-
bles pour réussir l'émergence de leur entreprise.
"Avec la Chambre du commerce du Togo, nous
avons décidé de relancer le HEC Exécutive qui
sera un lieu où vont se réunir plusieurs fois par
an, les chefs d'entreprises pour des échanges afin
que ces derniers puissent rendre plus compétiti-
ves leurs entreprises", a indiqué M. Ricci.
Pour le directeur de la CCIT Togo, cet accord
est d'autant plus important puisqu'il permettra à
travers les formations, de renforcer aussi bien la
visibilité que la compétitivité des opérateurs
économiques togolais (...)
Les activités au programme de la 41ème assem-
blée générale de la CPCCAF se sont poursui-
vies ce vendredi par une table ronde sur la situa-
tion économique du Togo, le climat des affaires
et les opportunités d'investissements.
Cette rencontre importante pour le Togo a vu la
participation du représentant résident de la
Banque Africaine de Développement (BAD) M.
serge N'Guessan.
Notons que la 41ème assemblée générale de la
Conférence Permanente des Chambres
Consulaires Africaines et Francophones
(CPCCAF) s'est achevée ce vendredi dans la
soirée par un cocktail à la résidence de
l'Ambassadeur de France au Togo M. Marc
Fonbaustier...
@Savoir News

29ÈME JOURNÉE DE L'INDUSTRIALI-
SATION DE L'AFRIQUE : LE TOGO N'A
PAS MANQUÉ AU RENDEZ-VOUS
Chaque 20 novembre et ce depuis 1989, la
communauté internationale commémore la jour-
née de l'industrialisation de l'Afrique. Au Togo,
la 29ème édition de cette journée a été célébrée
dans les locaux de l'industrie de TRANSAM.P,
en présence de la ministre du Commerce, de
l'industrie, de la promotion du secteur privé et
du tourisme,  Bernadette Legzim-Balouki.
Cette année, le thème choisi est : " développer
les petites et moyennes entreprises pour éradi-
quer la pauvreté et créer des emplois pour les
femmes et les jeunes ".
Initiée par l'Assemblée générale des Nations
Unies, cette célébration offre l'occasion d'abor-
der les problèmes liés au développement
industriel durable et d'évaluer les stratégies d'at-
teinte des objectifs visant à faire des Africains
des partenaires égaux.
Rappelant les engagements post 2015, l'objectif
pour le développement durable (ODD) en la
matière précise que les Etats doivent mettre en
place une infrastructure résilience, promouvoir
une industrialisation durable qui profite à tous,
encourager l'innovation et avoir pour principaux
cibles à l'horizon 2030 : doubler l'emploi et faci-
liter l'accès des PME/PMI aux services finan-
ciers et aux prêts à des conditions favorables.
" Pour ce qui concerne le Togo, dans l'axe 1 de
son document de Stratégie de croissance accélé-
rée et de promotion de l'emploi, le pays
s'est engagé à faire des PME/PMI le fer de lance
pour lutter contre le chômage et la pauvreté. Cet
engagement vient d'être repris dans notre
projet de document de politique industrielle qui,
dans son axe 3, prévoit dans les actions prioritai-
res de favoriser la création des PME/PMI pour
les jeunes et les femmes afin d'augmenter
significativement la vie de la population ", a
indiqué le ministre en charge de l'industrie...
©Afreepress
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15 millions de dollars de la Banque mondiale au Togo 
pour renforcer la gestion des ressources minières au Togo

ECONOMIE / MINES : 

Le Togo va bénéficier d'un crédit
de 15 millions de dollars de
l'Association internationale de
développement (IDA) pour renfor-
cer les capacités des autorités natio-
nales en gestion des ressources
minières de manière durable sur le
plan écologique, social et écono-
mique, dans le cadre du nouveau
Projet de Développement et de
Gouvernance Minière (PDGM).

Le PDGM est un projet de cinq
ans (2016-2020) qui vise à aider le
Togo à rationaliser les dispositifs des
institutions clés impliquées dans les
industries extractives en vue de ren-
forcer leur efficacité et leur redevabi-
lité.

Le projet contribuera également à
renforcer la gestion efficace du sec-
teur minier en se concentrant sur les
questions de gouvernance minière,
de transparence, de supervision et
d'efficacité, mais aussi du dévelop-
pement environnemental et socio-
économique.

Le PDGM portera sur les défis
stratégiques principaux pour garantir
le développement durable du secteur
minier togolais.

Il veillera à la mise en place des
ressources humaines nécessaires, des

formations et des capacités institu-
tionnelles pour planifier et gérer les
opérations minières ainsi qu'à l' éta-
blissement des conditions requises
pour que le secteur contribue au
développement économique et social
du pays.

Selon M. Pierre Laporte (nouveau
directeur des opérations pour le
Togo), "le PDGM est en phase avec
les priorités fixées par les autorités
togolaises, comme avec les objectifs
plus généraux du Groupe de la
Banque mondiale, pour promouvoir
la croissance économique à travers le

développement des infrastructures,
de même qu'il soutient l'amélioration
du climat de l'investissement et la
facilitation de l'activité économique.
Il a aussi été conçu pour permettre
aux communautés locales de mieux
bénéficier des retombées de l'activité
minière".

Ce dernier s'est dit heureux de
présider à l'approbation de ce projet,
qui correspond au premier crédit de
l'IDA au Togo depuis son entrée en
fonction le 1er novembre dernier.

Pour M. Morten Larsen (chargé
du projet à la Banque mondiale), "le

Togo possède un immense potentiel
minier encore insuffisamment
exploité pour contribuer à la crois-
sance économique du pays. Le projet
permettra aux autorités nationales et
locales d'attirer des investissements
durables de long terme dans le sec-
teur et veillera que toutes les parties
prenantes, au niveau central et local,
bénéficient de manière équitable des
retombées de l'activité minière".

Notons que le secteur extractif est
l'un des pôles majeurs du développe-
ment économique du Togo et consti-
tue, à ce titre, un axe prioritaire pour
le gouvernement. En 2014, le Togo a
tiré 4 % de ses recettes totales des
activités minières, les exportations
du secteur extractif représentant 22
% du total des exportations.

Rappelons que l'Association
internationale de développement
(IDA) est une institution de la
Banque mondiale fondée en 1960.
Elle accorde des dons et des crédits
sans intérêts aux pays les plus pauv-
res, afin de les aider à mettre en
œuvre des programmes qui stimulent
la croissance économique, contri-
buent à la réduction de la pauvreté et
améliorent les conditions de vie des
plus démunis. 

Source: Savoir News

Le siège de la Banque Mondiale à Washington, aux USA

EN VUE de faciliter le commen-
ce et la libre circulation des mar-
chandises, accélérer le dédouane-
ment et le rendre moins coûteux,
l'Atelier Régional de l'organisation
Mondiale des Douanes (OMD) sur
la facilitation des Echanges (AFE)
s'est tenu le mardi dernier dans la
capitale togolaise.

Depuis l'adoption de l'accord de
Bali en décembre 2013 par
l'Organisation Mondiale du
Commerce (OMC), l'OMD a tenu
des réunions avec de partenaires clés
et des personnalités afin de souligner
le rôle important que doivent jouer
les administrations douanières dans
la mise en œuvre de l'accord sur la
facilitation des échanges . 

Pour ces trois jours que ces pro-
fessionnels des douanes vont passer
ensemble, il s'agit fondamentale-
ment d'être bien outillé afin de
répondre aux préoccupations des
opérateurs économiques souvent
victimes de tracasseries administra-

tives et douanières aux postes de
frontières. Ceci interpelle toutes les
administrations douanières qui doi-
vent tenir compte de la nécessité
actuelle de faciliter le commerce et
d'assister les entreprises dans leurs
activités en élaborant une règlemen-
tation adoptée aux nouvelles pra-
tiques du commerce international.

Stimulations des échanges com-
merciaux internationaux, renforce-
ment de la compétitivité écono-
mique de nos états sont d'importants
opportunités qu'offre l'AFE pour la
modernisation des administrations
douanières. 

Pour Bernard ZBINDEN, ges-
tionnaire régional de développement
" nous sommes ici pour discuter l'al-
ternative de la facilité des échanges,
c'est un atelier qui est organisé par
l'Organisation Mondial des Douanes
et qui s'adresse aussi aux partenaires
en développement…ensemble nous
avons une grande responsabilité c'est
de faciliter le commerce c'est-à-dire

accéléré le dédouanement par exem-
ple, le rendre moins coûteux, rendre
les administrations plus compétitive
c'est ça l'objectif principal. 

En la matière, nous avons  deux
(02) conventions à discuter, nous
avons ce que nous appelons la
convention de Tokyo révisée, c'est
l'œuvre standard au niveau de la
douane mondiale et nous c'est l'ac-
cord sur la facilitation des échanges
de l'Organisation Mondiale du
Commerce ".

En ce qui concerne le Togo,
l'OTR a entrepris des reformes en
vue de créer un environnement favo-
rable aux activités économiques par
la révision des  textes législatifs
douaniers. Cette action a permis la
modernisation des activités du com-
missariat des douanes et des droits
indirects à travers la mise en place
d'un nouveau code des douanes
moderne, transparent, consensuel et
prévisible répondant ainsi aux nor-
mes de l'OMD et de l'OMC.  

" Depuis le 1er octobre 2015, le
Togo a ratifié l'accord sur la facilité
des échanges de même que le Niger
donc deux (02) pays de notre  zone
Afrique occidentale  et centrale,
mais avant cela il y a eu un nombre
de dispositions qui ont été prises au
plan national pour préparer le Togo
sur les mesures pertinentes, il y a 37
mesures pertinentes de cet accord.
La facilitation des échanges veut

qu'on débarrasse ces échanges de
tous les barrages non tarifaires pra-
tiques qui font que les chargements
arrivent aux frontières passe un
temps fou, donc la facilitation veut
réduire le temps de passage en doua-
ne, la facilitation veut permettre
aussi à ce qu'il ait un gain, la facili-
tation voudrait aussi que les charge-
ments soient sécurisés ", a laissé
entendre Kodjo Adédzé commissaire
des droits indirects.

La facilitation des échanges vise a
établir des normes qui assurent la
facilitation et la sécurité de la chaine
logistique à l'échelon mondial en
vue de promouvoir certitude et la
prévisibilité ; rendre possible une
gestion intégrée de  la chaine logis-
tique pour tous les modes de
transport ; renforcer le rôle, les fonc-
tions et les capacités de la douane à
relever les défis et à tirer parti des
opportunités de la du 21ème siècle
;renforcer la coopération entre les
administrations des douanes afin d'a-
méliorer leur capacité à déceler les
envois à haut risque ; renforcer la
coopération douane-entreprise ;pro-
mouvoir la circulation ininterrom-
pue des marchandes de long de chai-
nes logistiques internationales sécu-
risées.

Il faut noter que cet atelier de
Lomé regroupe une trentaine de pays
venus d'Afrique, d'Europe et d'Asie.

Dodo ABALO 

OTR : Vers une suppression des barrières non tarifaires

Kodjo Adédzé, Commissaire des Droits indirects

Œuvrons tous contre
la violence sous toutes

ses formes !!!
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LES POPULATIONS de Lomé
et de ses environs ont infligé un
cinglant désaveu à Jean-Pierre
Fabre et son conglomérat de parti-
cules du CAP 2015 qui voulait se
refaire une santé sur le dos des
malheurs des habitants de Mango.
La manifestation prévue par l'ANC
et ses satellites pour dénoncer les
tristes évènements de Mango qui
ont fait cinq (05) morts n'a mobili-
sé qu'une poignée d'irréductibles
militants. 

De mal en pis
Depuis l'élection présidentielle

du 25 Avril 2015, les tentatives de
l'ANC et du CAP 2015 de mobiliser
les populations de la capitale togo-
laise à sa cause se sont soldés par
des échecs retentissants qui
devraient aujourd'hui faire réfléchir
Jean-Pierre Fabre et ses amis. A
chaque appel, on dirait que le nomb-
re de ceux qui font écho à cet appel
diminue. La preuve, ils n'étaient
vraiment pas très nombreux à arpen-
ter les rues de Lomé derrière les lea-
ders du CAP 2015 le samedi dernier.
La mobilisation du côté de l'ANC ne
fait plus recette.'' C'est de mal en
pis'' a commenté un observateur de
la scène politique togolaise, surtout
de l'opposition devant la maigre
moisson. Il n'a pas tort. 

A cette allure, Jean-Pierre Fabre
risque de marcher tout seul un jour
dans les rues de Lomé, même le cer-
cle des'' irréductibles gaulois'' qui
avaient juré de ne jamais trahir
l'ANC commence par être dubita-
tifs. '' On dirait que les camarades ne
se sentent plus concernés par les
appels de l'ANC'', dit Mensah,
zémidjan de son état. Cet irréducti-
ble de la première heure qui ne jurait
que par l'ANC et son leader fait la
moue devant l'indifférence de certai-
nes personnes qui, à quelques mèt-
res du rassemblement, s'adonnent à

d'autres activités et qui semblent
d'ailleurs ne pas être concernées par
les propos de Jean-Pierre Fabre qui
était sur la petite estrade monté pour
la circonstance. '' Qu'est ce qui se
passe. Pourquoi les gens se compor-
tent comme s'il ne passe rien ?'' se
demande t il, amer, affichant son
incompréhension. Il devrait peut
être le savoir, s'il y pense un tout
petit peu.

Des méthodes et des messages
déjà éprouvés

Il est clair que si l'ANC ne chan-
ge pas en profondeur ses manières
de faire et ses stratégies de lutte pour
le pouvoir, il y a de forts risques que
l'ANC souffre aussi du  mal qui a
mis à mal l'UFC et qui l'a emporté
dans les oubliettes des togolais (si ce
n'est pas encore le cas). 

Il est difficile de comprendre que
dans la capital où il a remporté le
suffrage des électeurs pendant l'é-
lection présidentielle, Jean-Pierre
Fabre peine à mobiliser plus de
mille personnes. De deux choses
l'une. Ou ce sont les électeurs qui se
sont trompés sur son compte ou c'est
lui, Jean-Pierre Fabre qui perd le
nord. 

A voir le comportement des lea-
ders de ce parti et leur langage, il y
a de forte chance de pencher pour la
deuxième option. '' Ils n'ont plus rien
à nous proposer. C'est la même
chanson depuis qu'ils ont créé
l'ANC. Deux élections sont passées
et ils continuent de tenir toujours le
même langage. On est fatigué d'é-
couter la même chose'', a laissé
entendre Yaovi, visiblement déçu
par le contenu du message servi ce
samedi à la plage. Et il n'a pas tort.
Le discours n'a pas varié d'un iota.
Les habitués des marches de l'ANC
pourraient deviner à l'avance, les
propos de tous les intervenants à un
meeting du CAP 2015 ou de l'ANC. 

Aveu d'echec

Et comme si cela ne suffisait pas,
Isabelle Améganvi veut faire porter
le chapeau à la population face à
leur échec. '' La balle est désormais
dans votre camp. C'est à vous de
décider si ça doit changer ou pas''  a-
t-elle lancé à la face de ceux qui ont
encore le courage de les suivre et de
les écouter. A y regarder de près et
en analysant en profondeur ces
paroles, on peut conclure aisément
que l'ANC capitule et laisse ses
militants et sympathisants à leur tri-
ste sort. ''C'est au peuple de prendre
son destin en main'', affirme t on à
l'ANC. Vaste programme. On se
demande bien à quoi pensaient-ils
au moment où ils promettaient
monts et merveilles à ceux qui les
suivaient au moment de la création
du parti. 

Ce qui est merveilleux chez les
togolais, c'est qu'ils n'ont jamais la
mémoire courte et que, tels des liv-
res d'histoires, rappellent à volonté
avec plaisir  à ceux qui semblent
oublier leur passé.

Ailleurs, le combat
Il serait intéressant pour les togo-

lais que l'ANC, principal parti de
l'opposition, tourne son regard vers

d'autres horizons et fasse corps avec
les vraies préoccupations des togo-
lais. Un parti politique de l'opposi-
tion a sa place et son rôle à jouer
dans la société. La prise du pouvoir,
certes, mais avant, il faudrait que les
populations se disent que le challen-
ger du parti au pouvoir peut être une
vraie alternative pour une améliora-
tion de leurs  conditions de vie et de
travail. Sur ce terrain là, l'ANC est
une carpe. On dirait que c'est tout
juste la conquête du pouvoir qui l'in-
téresse. Le social, non. Mais Dieu
seul sait combien les problèmes sont
nombreux dans cette sphère et com-
bien les populations apprécieraient
que l'ANC soit leur porte- parole
auprès du gouvernement.

Voilà des Tilapias contaminés
que des opérateurs économiques
véreux voudraient déverser sur le
marché togolais. Ailleurs, les partis
de l'opposition à l'Assemblée
Nationale  devraient demander une
commission d'enquête parlementaire
sur le sujet, prouvant ainsi à leurs
électeurs qu'ils se soucient un tant
soit peu  de ce qui arrive dans leurs
assiettes. Que nenni. Ils attendent de
prendre le pouvoir et d'être aux
commandes  du pays avant d'agir.
Pendant ce temps, la population,
elle, peut trépasser.

Les constituants togolais n'ont
pas prévu des textes pour l'opposi-
tion pour qu'elle s'en réclame seule-
ment quand ses intérêts sont en jeu.
Etre le chef de file de l'opposition
exige des devoirs de celui qui l'in-
carne. Jean-Pierre Fabre fera mieux
de détacher son regard de son nom-
bril et le porter au loin et aussi large
sur les questions de ses concitoyens.
Les demandes et exigences des
populations enregistrées lors de la
dernière tournée qu'il a faite avant
l'élection présidentielle devrait au
moins lui servir de bréviaire. Le
peuple ne se reconnait qu'en celui
qui est proche de lui et qui partage
ses joies et ses peines. 

Cette affaire de Faune à Mango
ne date pas d'hier. La décision de la
mise en œuvre de ce projet ne tombe
pas non plus du ciel. Si Jean-Pierre
Fabre et son ANC sont vraiment du
peuple comme il le réclame à cor et
à cri, il n'entendrait pas que la situa-
tion pourrisse avant d'afficher leur
solidarité avec le peuple de Mango
et de l'Oti. 

Depuis 2012, si quelque chose
avait été faite dans ce sens, peut être
que cette piteuse marche du samedi
dernier n'aurait jamais lieu.

Ali SAMBA

POLITIQUE/OPPOSITION : 

Jean-Pierre Fabre, président de l’ANC

Zozo
UN " FAUX " POLICIER DANS LES
MAILLES DE LAVRAIE POLICE
Un malfrat qui se passe pour un fonctionnaire
de police pour  soutirer des sous à de paisibles
citoyens,  a été appréhendé et  présenté  à la
presse par la police nationale à Lomé  ce vend-
redi.
Il s'agit d'Amouzou kossi, âgé  de trente-
deux(32) ans,  chauffeur de profession et
demeurant à  Lomé au  quartier Adidogomé.
La police, après  une perquisition effectuée  à
son domicile, a découvert  les galons d'officier
de police et lieutenant, les tenues de police, un
complet de treillis, de fausses cartes profession-
nelles, un pistolet jouet  et un couteau poignard
dont il use pour commettre ses délits.
Pour  se procurer les fausses cartes profession-
nelles, le faussaire fait recours aux  services
d'un certain  Kouele Pataham B. M., âgé de
quarante cinq (45) ans,  secrétaire imprimeur de
profession demeurant à Lomé au quartier
Djidjolé, lui aussi dans les mailles de la police.
" Lorsque nous avons interpelé et auditionné le
nommé Kouele  Pataham qui lui a  établi les
fausses cartes professionnelles, il a reconnu
les faits et dit avoir agi pensant que le nommé
Amouzou Kossi était un vrai policier ", a signi-
fié Kondji AGBA, Commissaire de Police,
Commandant de la brigade de la recherche et
d'investigation de la Direction nationale de la
police judiciaire.
Ce dernier  a profité de l'occasion pour lancer
un appel pressant à la population togolaise à
faire preuve de plus de vigilance face à la
recrudescence des actes  criminels enregistrés
dans la ville de Lomé et ses environs  ses der-
niers temps.
La police  a également présenté à la presse une
saisine de seize(16) motos  volées au Togo  et
immatriculées par la suite au Ghana.  Les
vrais  propriétaires desdites motos ont été
contactés   pour rentrer en possession de leur
engin.
©Afreepress 

COP21 : GAËTAN KPADJÉBA, SACRÉ
GRAND LAURÉAT DU CONCOURS "
MÉDIACOPAWARDS "
Le suspense a duré longtemps mais a fini par
lever la voile sur l'identité du grand gagnant du
concours dénommé " Média COPAwards ",
organisé par l'Alliance des médias pour l'eau et
l'assainissement (AMEA) , avec pour but d'of-
frir la chance à un professionnel des médias du
Togo de représenter la presse togolaise à la
conférence de Paris sur le changement clima-
tique (COP21).
C'est au cours d'une cérémonie de remise de
récompense tenue ce vendredi matin à l'Institut
français de Lomé,  en présence de
l'Ambassadeur de France au Togo, Marc
Fonbaustier,  du chef de la délégation de
l'Union Européenne, Nicolas Berlanga
Martinez, du président d'AMEA, Komi
Amégnignon, que le nom du journaliste
présentateur et animateur à la chaine de télévi-
sion New World Tv, Gaëtan Pkanougou
Kpadjéba a été dévoilé comme le grand lauréat
de ce concours.
Les trois (3) autres lauréats de ce concours sont
respectivement Alice Barandao de Radio
Lomé, Amékouvo Akueté de l'Agence togolai-
se de presse (ATOP-Lomé), et de Blamé Ekué
de l'Agence de presse en ligne Savoir News.
" Les prix que nous venons de remettre aux dif-
férents lauréats est la récompense d'une profes-
sion qui est souvent critiquée. On accuse 
souvent les journalistes qu'ils ne font pas bien
faire leur travail, ou qu'ils ne jouent pas bien
leur rôle de formateurs et d'informateurs. Et
quand ce travail arrive  à être  bien fait, il faut
que cela soit récompensé ", a laissé entendre
M. Fonbaustier.
Pour le président d'AMEA, Komi
Amégnignon, l'initiative de ce concours
est venue d'un constat selon lequel, les journa-
listes du Togo ne parlent pas ou du moins n'é-
crivent pas souvent sur le changement
climatique.
" Quand on est journaliste, il faut travailler et
informer les populations et c'est ce que j'ai fais
avec la réalisation d'un documentaire sur les
enjeux de changement climatique et les défis de
la COP21. AParis, je jouerai encore une fois
mon rôle de journaliste pour rappeler aux poli-
tiques qu'ils doivent  jouer leur rôle de déci-
deurs ", a déclaré pour sa part le grand lauréat,
Gaëtan Kpadjéba.
©Afreepress 

Pauvre ANC qui peine à mobiliser la population

L'union  Europénne accorde au
Togo un appui budgétaire de 10
milliards de F.CFA à l'issue de la
16ème session du dialogue entre les
deux parties, conformément à l'ac-
cord de Cotonou.

Au cours de cette session, les dis-
cussions ont porté au plan national
sur des questions d'ordre sociopoli-
tique, notamment le processus de
décentralisation, l'état du système
judiciaire afin de faciliter l'accès à
une justice efficace au bénéfice de la
population et la promotion des
valeurs citoyennes.

Au plan international, les deux
parties ont échangé sur les questions
de sécurité maritime et de migra-
tion. A cet égard, les efforts du Togo
en vue de la tenue à Lomé  du som-
met extraordinaire de l'Union afri-
caine sur "la sécurité et la sûreté
maritimes et le développement en
Afrique" ont été encouragés et
salués.

"On peut retenir de cette assise la
franchise, l'ouverture de l'esprit d'a-

mitié entre le Togo et l'UE, parce
que c'était une longue période par-
courue ensemble depuis longtemps.
L'UE fournit un appui budgétaire
pour accompagner le développe-
ment du Togo dans un contexte
macroéconomique favorable aux
réformes", a indiqué M. Nicolas
Berlagan-Martinez, chef de la
Délégation de l'UE au Togo.

"Les efforts du Togo sont encou-
rageants dans tous les domaines, rai-
son pour laquelle l'UE est prête à
soutenir le Togo dans l'organisation
du Sommet de l'UA et à approfondir

les synergies entre la
stratégie de l'UE et les
lignes d'action déci-
dées à Lomé. Elle est
également disposée à
soutenir le Togo dans
tous ces domaines sur
la base d'un partena-
riat franc et construc-
tif", a-t-il promis.

Pour Dr Bakayota
Koffi Kpaye
(Directeur des affaires
politiques), les efforts

entrepris depuis quelques années
par le Togo ont été reconnus par
l'UE : "donc le gouvernement va
poursuivre son chantier de réformes
en profondeur des institutions socia-
les, politiques et économique afin de
contribuer au développement
sérieux du Togo".

"Cet appui budgétaire l'UE va
permettre de continuer les réformes
économiques, politiques et sociales
pour le développement du Togo", a-
t-il souligné. 

Source : savoirs news

ECONOMIE/BUDGET : 
Un appui budgétaire de 10 milliards de
Francs CFA de  l'Union Européenne au Togo

Nicolas Berlanga-Martinez, chef de la Délégation de l’UE au Togo
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Melting pot

SANTÉ : 24 TONNES DE TILA-
PIAS IMPROPRES À LA
CONSOMMATION, DÉTRUITS
CE MERCREDI À LOMÉ
Près de 24 tonnes de poissons tilapias
impropres à la consommation saisis
par le ministère de l'agriculture, de l'é-
levage et de la pêche, ont été détruits
ce mercredi à Adétikopé (banlieue
nord de Lomé), a constaté l'Agence
Savoir News.
Cette cargaison de tilapias a été impor-
tée au Togo, par une société chinoise.
L'affaire fait grand bruit dans la presse
depuis quelques jours, le dossier ayant
été porté sur la place publique par le
journal "L'Alternative".
Deux journalistes ont été même sanc-
tionnés pour six mois dans ce dossier
par l'Observatoire Togolais des Médias
(OTM), pour des "faits de chantage et
tentative d'extorsion de fonds".
Plusieurs journalistes sont également
montés au créneau pour exiger des
sanctions à l'encontre des responsables
de la société chinoise.
@Savoir News

SANTÉ : TOTAL-TOGO FAIT
DON DE NOUVEAUX ÉQUIPE-
MENTS À LAPÉDIATRIE DU
CHU SYLVANUS OLYMPIO CE
MERCREDI À LOMÉ
La société Total-Togo a fait don de
nouveaux équipements au service de
la pédiatrie du Centre Hospitalier
Universitaire (CHU) Sylvanus
Olympio ce mercredi à Lomé, a cons-
taté une journaliste de l'Agence Savoir
News.
Le don est composé : de lits, mousti-
quaires pour la prévention contre le
paludisme, et de cadeaux aux enfants
hospitalisés. Par ailleurs, trois salles
ont été rénovées et équipées.
La cérémonie a connu la présence de
M. Adrien Bechonnet (Directeur
Général de la société Total-Togo) et du
Professeur Hubert Tekou (Chef du ser-
vice Chirurgie-Pédiatrie). Certains
médecins dudit centre de santé, étaient
aussi présents.
Selon M. Bechonnet, ce geste à l'en-
droit du service de  la pédiatrie du
CHU Sylvanus Olympio s'inscrit dans
l'un des quatre piliers de Total-Togo à
savoir : la santé pour le bien-être des
enfants surtout les malades et hospita-
lisés, car c'est très important de les
accompagner : "ces enfants sont les
plus délaissés, raison pour laquelle
Total-Togo a bien voulu accompagner
ce projet initié par Prof Tekou".
"C'est un devoir pour nous de penser
aux enfants, afin de les aider à avoir
une bonne santé. Trois salles ont été
rénovées et bien équipées pour la
bonne prise en charge de ces enfants.
Ces derniers peuvent maintenant être
bien reçus en chirurgie-pédiatrie. Pour
améliorer le confort, des brasseurs d'air
ont été mis et des télévisions sont dans
chacune des salles. Cela permettra aux
mamans qui sont avec leurs enfants de
pouvoir plus facilement patienter", a
souligné M. Bechonnet.
Après avoir remercié les donateurs,
Prof Tekou a précisé que ce qu'il faut
pour le Togo, c'est un hôpital d'enfants
où tous les enfants seront rassemblés
afin d'être pris en charge dans tous les
domaines.
"En recevant tout ce don, c'est tout le
personnel de la pédiatrie qui est en
joie. Car, c'est un service qui a été mis
en place il y a de cela 28 ans et qui est
resté le même pour tout le pays. Total-
Togo a accepté aujourd'hui de rénover
ce service, et je crois que c'est une
bonne chose. Maintenant, les enfants
peuvent être accueillis et pris en char-
ge avec beaucoup plus de facilité"
@Savoir News 

Zozo

EN MARGE de la conférence
internationale sur le réchauffe-
ment climatique qui se tiendra à
Paris à la fin de ce mois de novem-
bre, la jeunesse de l'Afrique fran-
cophone était en forum de la
préCOP21 à Lomé en préparatif à
la conférence des parties sur le cli-
mat.

Venus de près de 10 pays, ils
étaient environs 150 jeunes à ce
forum qui s'inscrit dans la droite
ligne des actions et activités de
l'ONG AJVSME (Association des
Jeunes Volontaires au Service du
Monde environnemental) initiateur
de ce forum placé sous le thème " la
jeunesse francophone face au chan-
gement climatique ".

Pour Victoire Tomegah-Dogbé,
ministre du développement à la base
chargé de l'emploi des jeunes " le
changement climatique est une
réalité que chacun de nous vie au
quotidien et il est tout à fait normal
que ces questions soient au cœur de
l'actualité mondiale ; les change-
ments climatiques ne concernent pas
seulement les décideurs ou les pays
riches ou encore les industrielles

mais elles concernent tous les
citoyens et toutes les citoyennes de
notre planète. A ce titre, la conféren-
ce de paris qui s'ouvrira dans
quelques jours ne doit donc se tenir
sans une forte présence d'une contri-
bution des jeunes qui représente la
part la plus importante de la popula-
tion mondiale ".

Ce forum a pour objectif la mobi-
lisation des actions, la sensibilisa-
tion, l'éducation des jeunes sur les
bonnes pratiques de lutte contre le
changement climatique assorties
d'engagement et de résolutions

responsables environnementales
sont les résultats attendus de ce
forum dont le point culminant sera
la présentation d'une plateforme de
propositions de lutte contre le chan-
gement climatique par les jeunes
francophones issus des pays partici-
pants lors de la très attendue confé-
rence de Paris le 30 novembre pro-
chain.

" le problème du changement cli-
matique n'est plus du seul ressort
des personnes adultes, c'est une pré-
occupation mondiale, donc nous
avons constaté qu'il y a eu des

conférences des parties qui se sont
venus de différents pays mais dont
tous les résultats jusque-là laissent
les pays sur leur soif, les pays indus-
trialisés ayant maintenant constaté
qu'il faut véritablement qu'ils s'en-
gagent pour pouvoir faire quelque
chose afin de réduire l'évolution de
la température mondiale à un seuil
qui serait vivable pour l'humanité.
La France a pris sur elle de sensibi-
lité au maximum  ces pays industria-
lisés qualifiés comme les plus gros
pollueurs du monde que sont les
USA, la Chine en tête, les amené à
s'engager par la conférence des par-
ties la 21ème qui va se dérouler à
Paris " a laissé entendre M. Joachin
Tata Amégbo expert en changement
climatique conseiller technique du
ministre de l'Environnement et des
Ressources Forestières. 

Rappelons que l'ONG AJVSME,
membre du conseil National de la
jeunesse (CNJ) du Togo et du
Réseau des Jeunes Francophones
pour l'Environnement (RJFE) a été
porté sur les fonts baptismaux le 04
avril 2011.

Dodo ABALO 

La jeunesse francophone concernée
par le réchauffement climatique

Photo de famille des participants au forum

LE NOUVEAU Droit de
l'Homme branche Togo (NDH-
Togo)  apporte son soutien au peu-
ple français et particulièrement a
ces collègues du Nouveau Droit de
l'Homme France lors de l'attentat
meurtrier qui s'est produit en
France dans la nuit du  vendredi
13 novembre et qui a fait couler le
sang de plus 139 citoyens qui
vaquaient tranquillement à leurs
occupations.

Lumière éteinte, bougie allumée,
silence de cimetière, voilà l'at-
mosphère dans lequel les premiers
responsables du NDH Togo étaient
à leur siège le mardi passé ; pour
cause rendre hommage aux victimes
de l'attentat de Paris qui sont tom-
bées sous les balles certains lâches.

Pour le président du NDH Togo
Bertin Amegan Atchon " notre ren-
contre de cet après-midi se situe
dans le cadre des évènements san-
glants qui se sont déroulés dans la
nuit du 13 novembre 2015 à Paris et
au nom des droits pour lesquels
nous combattons, les droits aux-
quels nous souscrivons pour les-
quels nous luttons en vue de leurs
insertions dans la déclaration uni-
verselle des droits de l'Homme.
Parmi ces droits, figure le droit à la
solidarité et c'est au nom de ce droit
à la solidarité que nous avons tenu
apporter notre soutien, notre com-
passion et notre solidarité à nos col-
lègues de NDH France donc beau-
coup de parents ont été assassinés
par les gens qui s'appellent les terro-
ristes ".

Saisissant l'occasion, le président
de NDH a essayé de faire le distin-
guo entre les évènements malheu-
reux qui se sont déroulés à Mango
et celui de Paris " il y a cette dicho-
tomie à faire entre ce qui s'est passé

à Mango et celui de Paris, à Mango
il s'agit d'une violation des droits de
l'homme, c'est-à-dire un problème
intervenu entre gouvernant et gou-
verné, un problème d'incompréhen-
sion qui a débouché sur des coups
de feu ayant entrainé des morts à
Paris, des gens qui sont nés et qui
pensent qu'on doit penser comme
eux, qu'on doit adorer Dieu comme

eux, ont pris le loisir d'aller frapper
dure en France et c'est ainsi qu'ils
ont donné la mort ".

Pour rappel, c'est au nom du droit
à la solidarité que le NDH a vu le
jour dans les années 1970 lorsqu'il
s'était agi de soutenir ces mamans
dont leurs enfants ont été porté
disparus en Argentine, les citoyens
français notamment Jacques Chaba

Delmas Gilles Bremban Pierre
Bercy…ont du passé 320 semaines
sur la place des mères en soutien
avec ces mamans dont les enfants
sont portés disparus et c'est là l'idée
de création du NDH ; et c'est au
nom de ce soutien que cette cérémo-
nie a été clôturée par la marseillaise.

Dodo ABALO

Attentat de Paris : 

Le NDH Togo  soutient la France

Des membres du NDH-Togo en union de prières avec la France endeuillée

LE VERDICT pour Michel
Platini et Joseph Blatter, déjà
suspendus provisoirement jusqu'au
5 janvier, est attendu "en décemb-
re" a indiqué lundi la justice inter-
ne de la Fifa.

Il est reproché à Platini un paie-
ment suspect de 1,8 M EUR reçu en
2011 de la part de Blatter pour un
travail de conseiller achevé en 2002.
Blatter est également inquiété pour
un contrat de droits TV présumé
déloyal envers la Fifa.

Source : rfi.fr

Sport/Fifa :
Le verdict pour Blatter et Platini attendu
en décembre (commission d'éthique)

Sepp Blatter (g)                                   Michel Platini (dt)
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Remerciements
La famille Koudjonou-
Atchodé du Togo, de la
Côte d'Ivoire et de la
Belgique
La famille Abalo du Togo,
du Sénégal, du Nigéria, du
Ghana, de France et des
USA
La famille Gbébè du Togo,
de l'Italie, de l'Allemagne et
des USA
La famille Sama au Togo et
à l'étranger
La famille Amétodji au
Togo et à l'étranger
Abalo Gérard, diplomate en
poste à Abuja au Nigéria
Abalo Marc, Directeur du
CEG Elavagnon (Est-
Mono) 
Abalo Nicolas à Atakpamé
Abalo Guy Mario, journa-
liste, Consultant médias,
ancien correspondant de
RFI, AFP, BBC, VOIX de
l'Amérique au Togo,
Directeur de l'Agence
AP'Com
Kéna Bassirou,
Commerçant à Lomé
Les familles parentes,
alliées et amies profondé-
ment touchées par les
marques de sympathie et
d'affection que vous leur
avez témoignées de diver-
ses manières lors du décès
de leur chère et regrettée
mère, sœur, tante :

KKoouuddjjoonnoouu--
AAttcchhooddéé  VViiccttooiirree

AAkkuuaa
Commerçante à Lomé sur-
venu le 19 octobre 2015 à

Lomé dans sa 82ème
année.

Dans l'incapacité de vous
toucher individuellement,
vous renouvellent leur pro-
fonde gratitude pour votre
amitié et votre soutien lors
des obsèques de notre chère
maman.
Que Dieu tout-puissant
vous comble de ses grâces
et de sa bénédiction puis
vous rende au centuple tous
vos bienfaits qui ne nous
ont pas fait défaut lors des
cérémonies des 13 et 14
novembre 2015.
Vous qui l'avez connue et
aimée, merci de continuer
de la porter dans vos cœurs
et dans vos prières.
Que son âme repose en
paix!

UNE SOIXANTAINE d'athlètes
kényans ont pénétré lundi à
Nairobi dans les bureaux de leur
fédération d'athlétisme pour
demander le licenciement des offi-
ciels accusés de corruption et un
examen approfondi des allégations
de dopage.

"La corruption a été active dans
cette fédération. Et les officiels n'ont
pas pris au sérieux le problème de
dopage", a affirmé aux journalistes,
Julius Ndegwa, le secrétaire de
l'Association des athlètes profes-
sionnels du Kenya, à l'origine de
cette action de protestation.

"Nous demandons le renvoi
immédiat des officiels et que des
actions soient engagées contre eux",
a-t-il ajouté.

Julius Ndegwa explique "vouloir
résoudre des problèmes de longue
date comme la corruption, le dopage
et autres". Selon lui, les athlètes se
sont sentis "humiliés" et les rapports
de dopage n'ont pas été examinés
correctement par la fédération.

Pancartes en main et slogans en
bouche, les athlètes sont arrivés à
l'aube dans les bureaux de la fédéra-
tion kényane à Nairobi et s'y sont
barricadés avant que les premiers
officiels n'arrivent au travail.

"Nous ne quitterons les lieux
qu'après prise en compte de nos
demandes", a fait savoir le secrétai-
re de l'association des athlètes. Pour
l'heure, la fédération n'a pas réagi
officiellement à cette action.

La semaine dernière, un article
paru dans le journal britannique
"Sunday Times" révélait que le vice-
président de la fédération, David
Okeyo, faisait partie des trois
Kényans accusés d'avoir prélevé d'a-
voir détourné 700.000 dollars
(650.000 euros) d'un contrat de par-

tenariat entre la Fédération kényane
et Nike.

Selon l'article du Sunday Times,
Okeyo ainsi que le président de la

fédération, Isaiah Kiplagat et son
ancien trésorier, Joseph Kinyua, ont
été entendus par la police à ce sujet.
Okeyo, qui est aussi membre du
conseil de la fédération internationa-
le (IAAF), a démenti ces accusa-
tions mais l'IAAF a saisi sa commis-
sion d'éthique pour qu'elle examine
son cas.

Le Kenya est également ébranlé
par une série de scandales de dopa-
ge. Depuis 2012, une trentaine d'ath-
lètes kényans ont été suspendus et
cinq ont été bannis après avoir été
contrôlés positif.

Source : rfi.fr

KENYA: des athlètes manifestent contre
la corruption au siège de la fédération

Des athlètes kényans manifestent devant le siège de leur fédération à Nairobi

LOUIS VAN Gaal a officialisé sa
volonté de faire revenir Cristiano
Ronaldo à Manchester United. Il
compte bien profiter de la possibilité
d'un départ du Portugais du Real
Madrid, qui prend de l'épaisseur de
jour en jour.

Cristiano Ronaldo est de plus en
plus annoncé sur le départ. Et la
déroute du Real Madrid face au FC
Barcelonece samedi à Santiago
Bernabeu (0-4) n'a sûrement pas
estompé les envies de départ qui
habiteraient le Portugais. Désormais
sifflé par un public qui, auparavant,
l'acclamait, CR7 pourrait représenter
un transfert record l'été prochain, et
pas forcément vers le PSG.
Manchester United est candidat pour
faire revenir le triple Ballon d'Or. Ce
samedi, l'entraîneur des Red Devils,
Louis Van Gaal, l'a même évoqué
publiquement pour la première fois.

"Nous suivons tous les joueurs,
pas seulement Ronaldo. Mais ces
joueurs sont pour la plupart impossi-
bles à obtenir. Avec Ronaldo, atten-
dons et espérons", a déclaré le
Néerlandais après la victoire des

siens à Watford samedi après-midi,
dans des propos rapportés par l'en-
semble de la presse anglaise ce
dimanche. "Ronaldo joue sur une
aile, il va vite et marque des buts. Il
n'existe aucun entraîneur au monde
qui ne l'aime pas."

Cristiano Ronaldo : "Je souhai-
te y retourner un jour"

Van Gaal compte avoir Cristiano
Ronaldo dans son effectif la saison
prochaine, c'est acquis. A ses diri-
geants de jouer désormais.
Convaincre Florentino Perez et le
Real sera probablement plus difficile

que le joueur, qui n'a
pas caché il y a un peu
plus d'un an qu'il "aime
Manchester United", un
club où il "souhaite
retourner un jour" et qui
est dans "[son] coeur".
CR7 a évolué à Olf
Trafford de 2003 à
2009, avant d'être trans-
féré dans la capitale
espagnole pour 93
millions d'euros.

"Si il décide de quit-
ter le Real Madrid, cela

voudra dire, selon moi, qu'il revient à
United", a récemment analysé David
Beckham, passé par les deux clubs
durant sa carrière. Le Spice Boy a
aussi porté le maillot du PSG, qui
semble le principal concurrent de
MU sur ce dossier. 

L'été dernier, était évoquée une
offre potentielle de 125 millions d'eu-
ros provenant de Paris, avec un salai-
re de plus de 20 millions annuels
pour Ronaldo. Pas de quoi effrayer
Manchester, à la surface financière
colossale.

Source : eurosport

Louis Van Gaal veut Cristiano Ronaldo à MU et ne s'en cache plus

Le Portugais Cristiano ROnaldo (CR7)




